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Mets ta joie dans le Seigneur  

Isaïe 66, 10-14 

 
 
Réjouissez-vous avec Jérusalem! C’est un impératif, il fait écho à 
l’invitation maintes fois répétée dans la Bible, à se réjouir, à être dans 
la joie ; sois heureux dit Dieu, c’est à cela que tu es appelé ! C’est 
aussi l’invitation du pape François dans son exhortation apostolique : 
« la joie et l’allégresse. » 
 
Cette invitation que 
proclame le 
prophète dans un 
temps de détresse 
(le retour de l’exil qui 
s’avère décevant) 
n’est pas une 
invitation à faire fi 
des difficultés mais 
à ne pas succomber 
au découragement 
car Dieu est toujours 
présent et il est 
fidèle. 
 
C’est en mettant sa 
confiance en Dieu 

que l’on peut se réjouir car rien n’est impossible 
à Dieu ; cela le peuple en a déjà fait 
l’expérience : 
a. Y a-t-il une merveille que le Seigneur ne 
puisse accomplir (Gn18, 14) avait proclamé 
Dieu à Abraham en annonçant la naissance 
d’Isaac. 
b. La main du Seigneur serait-elle trop courte 
(Nb11, 23) est-il dit à Moïse lors de la traversée 
du désert. La main dans la Bible est le symbole 
de l’action. 
c. Ma main serait-elle trop courte pour 
racheter ? n’aurais-je pas la force pour 
délivrer ? (Is50, 2) proclamait le prophète alors 
que Jérusalem se sentait abandonnée. 
d. Car rien n’est impossible à Dieu (Lc1, 38) 
répondra l’ange à Marie comme en écho. 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

 
Jérusalem : 
représente 
l’Eglise et nous 
savons combien 
notre Eglise est 
secouée ! 
Pourtant nous 
affirme Isaïe elle 
est le lieu où le 
Seigneur nous 
nourrit, nous 
engendre et nous 
console ! 

Eclairage 

Biblique 
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C’est à l’espérance que nous invite ce texte car le Seigneur est présent et il 
est puissant. Dieu aime son peuple et il le sauve ! Il ne cesse d’agir ! À nous 
de le voir ! 
 
Et si ce temps d’été était l’occasion de nous ouvrir à l’action de grâce pour 
tout ce qu’accomplit le Seigneur, de nous ouvrir à l’émerveillement pour ne 
pas tomber dans la désespérance. 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

Mets ta joie dans le Seigneur 

Il comblera les désirs de ton cœur (Ps 36, 4) 
 
 
 

Pierrette MAIGNÉ 
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Consécration, 

C’est pour Vivre la Perfection de l’Amour 

 
 
 
La consécration est une traduction concrète du commandement de 
l'amour : « Voici le premier de tous les commandements : Écoute, 
Israël : le Seigneur notre Dieu est l’unique Seigneur. Tu aimeras le 
Seigneur ton Dieu de tout ton cœur, de toute ton âme, de tout ton 
esprit et de toute ta force. Et voici le second : Tu aimeras ton prochain 
comme toi-même. ».  

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

C’est pour cela que Montfort appelle la 
consécration « l’esclavage d'amour » (VD 169, 
236). « L’esclavage d'amour » est égal à l’« 
esclavage de volonté » (VD 70, 72). Il exprime 
l'appartenance dans la liberté, on devient 
membre ou « propriété » de Jésus-Christ dans 
l'attachement complet (total) et pour toujours, 
par la puissance de l'Esprit Saint, comme Marie 
et avec Marie, afin de vivre la véritable identité 
des enfants du Père céleste. La personne qui 
fait cette expérience se définira « esclave 
d'amour » (VD 126, 139; voir VD 118-133). Cet 
esclavage concerne précisément le « cœur » 
(VD 70) ! C’est justement dans le cœur qu’on 
peut vraiment expérimenter cet attachement et 
cette amoureuse appartenance (VD 38).  
 
La principale préoccupation de tous les jours qui 
devrait inquiéter tous ceux qui vivent la 
consécration est donc de prendre soin de leur 
cœur. Le coeur de leur formation chrétienne est 
précisément leur propre cœur, comme le dit 
Montfort : « l'essentiel de cette dévotion 
consiste dans l'intérieur qu'elle doit former » (VD 
119). Le chemin de la consécration est un 
chemin intérieur par excellence : la formation du 
cœur humain qui doit devenir compatible ou 
conforme avec celui de Jésus (SM 44).  
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Alors, quelles sont les 
caractéristiques du cœur de tous 
ceux qui se disent « esclaves 
d'amour » (VD 55, 68, 113, 231) 
de Jésus en Marie ? Le cœur est 
humble, obéissant, dépendant, 
confiant ... comme le cœur de 
Jésus : « Ayez en vous les 
dispositions qui sont dans le 
Christ Jésus…» (Phil 2, 5). Bref, il 
s’agit d’un cœur plein d'amour ! 
Pour cela, il faut mettre en 
pratique les « pratiques 
particulières et intérieures pour 
ceux qui veulent devenir parfaits » 
(VD 257-265). 
 
Si nous avons compris la 
signification de cet « esclavage 
d'amour », alors il n’est pas 
pertinent de se polariser sur 
l’étymologie des deux mots « 
esclavage » et « liberté ». Cet « 
esclavage » est un choix d’amour 
et de liberté pour faire l’expérience 
d’une liberté encore plus grande. 

Car là où il y a l'amour, là il y a la 
liberté (Gal 5, 1.13; cf. 4, 26. 31; 1 
Cor 7, 22; 2 Cor 3, 17). Le sens 
(noyau) exprimé par l’expression « 
esclavage d'amour » est la 
plénitude abondante de la liberté 
des enfants de Dieu ! Montfort dit : 
« Cette pratique de dévotion 
donne une grande liberté 
intérieure, qui est la liberté des 
enfants de Dieu, aux personnes 
qui la pratiquent fidèlement. Car, 
comme par cette dévotion on se 
rend esclave de Jésus-Christ, en 
se consacrant tout à lui en cette 
qualité, ce bon Maître, pour 
récompense de la captivité 
amoureuse où on se met: I° ôte 
tout scrupule et crainte servile de 
l'âme qui n'est capable que de 
l'étrécir et captiver et embrouiller, 
2° il élargit le cœur par une sainte 
confiance en Dieu, le faisant 
regarder comme son père; 3° il lui 
inspire un amour tendre et filial » 
(VD 169). 

 
Arnold SUHARDI SMM 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

« Cette pratique de dévotion 

donne une grande liberté 

intérieure, qui est la liberté 

des enfants de Dieu, aux 

personnes qui la pratiquent 

fidèlement. » 
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« Je Ne Suis Pas Un Théorique…» 
 
 
Ce qui suit est une interview avec le Frère Daniel BUSNEL, membre du 
Conseil provincial de France. Il est né le 25 novembre 1945, à Saint 
Georges de Reintembault, en Ille et vilaine, France. Il a fait ses premiers 
vœux dans la Congrégation des Missionnaires de la Compagnie de Marie à 
Chézelles, le 7 octobre 1963. 
 
 
Pendant combien de temps as-tu travaillé comme missionnaire à 
Madrid (de quelle année à quelle année). 
J’ai travaillé 38 ans en Espagne dans la région de Madrid à Loeches, à 
Madrid et à Coslada 
Je suis arrivé le 21 juillet 1967 à Loeches jusqu’à juin 1978 et après à 
Coslada (Madrid) dans la section sport de la Mairie de septembre 1978 à 
janvier 2006. 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

J'ai appris par de nombreuses personnes 
que tu étais professeur de sport à Marid ?  
Comme je l’ai dit avant, j’ai commencé au petit 
séminaire de Loeches après à Coslada, ville 
près Madrid, de 100.000 habitants maintenant, 
qui au fil des années a construit un grand 
nombre de salles sportives couvertes (6) et 
lancé 19 écoles de sport, pour occuper les 
scolaires, les jeunes et les adultes de la 
municipalité pendant leurs loisirs. 
 
 
Pourrais-tu me dire exactement quelle était 
ta mission là-bas, quelle branche de sport ?  
J’ai commencé à Loeches en classe de 
Gymnastique et le volley-ball. A Coslada, j’ai 
commencé à m’occuper de l’école de Volley et à 
donner des classes de sport dans les écoles 
publiques (26), après je suis entré dans l’école 
de Cyclisme comme préparateur physique.  
Mon travail principal a été de faire partie de 
l’équipe de la section sport pour la 
programmation des jeux scolaires et municipaux 
et en fin de saison les camps de vacances de 
sport de la municipalité. Chaque fin de semaine 
sur la ville se disputait une moyenne de 120 
matchs de différents sport, sans compter les 
matchs de fédération où participaient les  
diverses écoles de sport. 

Interview 
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Illustration 
 
 
Quelle formation as-tu reçu dans SMM pour te préparer à devenir un 
tel enseignant de sport ? 
Aucune, car mon travail manuel prévu était la menuiserie, j’ai fait ma 
formation de Menuisier au centre AFPA sur demande du P. Provincial, pour 
terminer la construction du petit séminaire avec le Fr. Dominique et un laïc.  
En Espagne, j’ai suivi des cours d’éducation physique, d’entraineur de 
différents sports, d’arbitres, etc., pour avoir les diplômes nécessaires pour 
enseigner. 
 
 
Maintenant, tu fais toujours du vélo régulièrement chaque semaine. 
D'après toi, quel est le sens de la santé pour un missionnaire ? 
Je fais du vélo seulement pendant la saison d’été de mai à octobre et de 
novembre à Avril je le dédie à l’entrainement pour le marathon de Madrid. 
Pour moi avoir une bonne santé pour exercer son travail missionnaire est 
très important. Pratiquer une activité physique sert à s’oxygéner, à changer 
d’air, à diminuer la pression. Le sport est une bonne école de formation, qui 
t’apprend à gérer le mental dans l’effort, à chercher des solutions pour 
éviter les efforts et fatigues inutiles pour aller de l’avant et ne pas jeter 
l’éponge ou baisser les bras à la moindre difficulté. 
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Tu participes à un marathon chaque année à 
Madrid. Depuis quand ? Quel est l’histoire de 
ta participation ? En dehors de toi, y a-t-il 
d'autres religieux qui y participent ? 
Je participe au Marathon de Madrid depuis son 
lancement en mai 1978. 
Cela à commencé drôlement, à partir d’un défi 
que m’a lancé le P. Juan Francisco Pérez, qui 
est maintenant en Équateur, et qui savait que 
j’aimais courir. 
Oui, il y a d’autres religieux, dont un salésien qui 
cette année m’a accompagné pendant tout le 
marathon et que j’ai connu avec les équipes de 
Volley-ball.

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
Ton contact avec tes amis non-religieux est certainement intéressant à 
raconter. En discutant avec eux, comprends-tu ce qui pourrait être 
l’inquiétude ou l’angoisse de nombreuses personnes aujourd’hui ? 
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Mon contact avec mes amis, mes élèves et compagnons de travail a 
toujours été transparent. Mon souci était d’inculquer des valeurs morales et 
un esprit sportif dans le respect de la personne pour pratiquer un sport 
propre. J’ai travaillé à partir de fin 1978 à Coslada avec un contrat définitif 
en 1982, en faisant partie du personnel de la section sport. Là, j’ai 
découvert un autre visage de la vocation du frère qui en travaillant parmi les 
gens avec un métier, permet de parler avec plus de confiance de différents 
sujets naturellement dans un autre climat, servant de pont entre la paroisse 
et eux, quand ils ont su que j’étais religieux frère, vocation qu’ils avaient de 
la difficulté à comprendre et pas toujours facile à expliquer dans un langage 
de tous les jours, que j’étais un laïc consacré à Dieu, non prêtre, qui gagnait 
sa vie par son travail comme eux. 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
Tu t'intéresses également au domaine de la communication, 
notamment via le site Web. Tu es le webmaster du site Web de la 
Province de France disponible en français et en espagnol. Depuis 
combien de temps es-tu dans le monde des sites Web ? Comment l'as-
tu appris ? Qu'est-ce qui te pousse à fournir ces supports de 
communication et d'information dans la Province ? 
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Tout cela est arrivé 
tranquillement en 
s’adaptant au besoin 
du moment et en se 
recyclant. 
J’ai commencé avec 
le P. Louis Salaün, 
qui m’a donné 
l’envie de me servir 
d’un ordinateur 
(1985) sans suivre 
de cours, en 
regardant, 
enregistrant dans 
ma mémoire et en 
me lançant dans de 
nouveaux défis. 
Cela m’a permis de 

connaître beaucoup de gens qui commençait 
l’informatique et d’anciens élèves qui m’ont aidé 
dans mon apprentissage et à avoir mon poste 
d’agent technique à la mairie. Tout d’abord, je 
m’occupais de la partie informatique pour la 
programmation des compétitions sportives 
(scolaire, municipales et fédératives) et de ses 
résultats chaque semaine. Je ne suis pas un 
théorique, mais un visuel, manuel, technique et 
autodidacte. 
 
En 2001, je me suis lancé dans la création du 
site montfortain espagnol pour faire connaître 
les Missionnaires Montfortains avec l’aval de la 
maison générale de Rome. Quand je suis 
revenu en France, j’ai ajouté la partie française. 
En 2007, on m’a demandé de m’occuper du site 
du Pèlerinage Montfortain à Lourdes, ce qui m’a 
fait apprendre le maniement de la photo, de la 
vidéo. Car, créer des sites, c’est facile, mais les 
faire vivre est une autre affaire. 
 
Ce qui me pousse à faire cela, c’est d’essayer 
de faire connaître les Missionnaires 
Montfortains, leur mission, leur spiritualité, leur 
activité, échanger avec d’autres, approfondir la 
spiritualité de Saint Louis-Marie de Montfort, 
innover, chercher des idées, écouter les autres 
pour améliorer le site en étant plus attrayant et 
donner l’envie de le regarder, consulter d’autres 
gens pour savoir ce qu’ils attendent et donner à 
tous, ce qui se réalise et se vit dans la 
congrégation des Missionnaires Montfortains de 
tous les continents, etc. 
 
Je ne prétends pas être un spécialiste sinon 
quelqu’un qui aime cette activité, qui essaie de 
le faire le mieux possible, qui cherche si 
possible à travailler en équipe, à informer en 
toute simplicité avec des hauts et des bas, 
sachant que l’on peut toujours améliorer le site 
et la manière, mettant mes compétences au 
service des autres, prendre en compte les 
bonnes idées et en regardant ce que font les 
autres. 
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DIEU SEUL 
 
 
Mme Brenice Eno a été une participante à la session de Formation 
Internationale Montfortaine (FIM) cette année. Elle est une Associée 
montfortaine de Port Moresby, en Papouasie-Nouvelle-Guinée. Voici son 
partage après sa session FIM qui s’est déroulée du 15 avril au 15 juin à 
Saint Laurent-sur-Sèvre, en France. 
 
 

e connaissais saint Louis-Marie de Montfort déjà à partir du moment où 
je suis devenue membre de la Légion de Marie dans ma paroisse, 
depuis 1999. Je le connaissais comme un saint inspirateur de notre 

groupe. Dans le manuel de la Légion de Marie, Montfort est mentionné par 
ses écrits sur la dévotion mariale. À chaque lecture du manuel, je me 
rendais compte que Saint Louis-Marie de Montfort était un missionnaire 
zélé. L'Esprit de Dieu l’a conduit à écrire à partir de sa propre expérience, il 
lui a donné le pouvoir de toucher les cœurs. 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
Brenice Eno – P. Jean Morinay, Le Marillais 

J 

Partage 
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De sa spiritualité, j'ai expérimenté le don de Dieu par Marie. Le goût que 
j'en avais ne m'a jamais quitté jusqu'à mon adhésion à l'Association de 
Marie Reine des Cœurs, en 2017. L'association a été créée récemment par 
un prêtre montfortain, le père Rozario Menezes, qui est maintenant évêque 
de Lae. Mon mari, Elias, et moi étions candidats. Le père Rozario nous a 
donné les sessions de préparation à la consécration pendant 33 jours. Cela 
n’a pas été facile pour moi, car il y a eu des difficultés dans ma vie au cours 
de cette période ; mais je dépendais totalement de Marie et j’ai confié ma 
vie à ses soins maternels. Marie m'a convaincue de trouver les moyens 
pour compléter toutes mes séances. Enfin, je me suis donnée et consacrée 
à Jésus par Marie, le 28 avril 2017. 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
Brenice Eno – P. Pierre Bonhommeau, Saint Laurent-sur-Sèvre 

 
Nous, les Associés, nous nous réunissons tous les lundis soirs pour notre 
réunion de formation et nous faisons notre mission de charité ensemble 
dans la communauté et dans les hôpitaux. Nous travaillons avec nos 
prêtres et nos séminaristes pour soutenir les sœurs et frères chrétiens plus 
vulnérables, spirituellement et physiquement. Tout en continuant de 
participer à ces activités missionnaires, Mgr Rozario m'a demandé de 
participer au programme de Formation Internationale Montfortaine (MIF) de 
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2019, à Saint Laurent. J'ai gardé le silence puis j'ai pensé qu'il s'agissait 
d'un appel de Dieu à l’internationalité. Bien que cela ait été un défi pour 
moi, j'ai accepté la proposition. 
 
Au cours de la session FIM, j'ai expérimenté beaucoup de choses 
inconnues. J'ai découvert que la véritable dévotion à la Mère du Seigneur 
est en réalité enracinée dans le mystère de la Sainte Trinité et des mystères 
de l'Incarnation et de la Rédemption. C’est Marie - dans le Saint-Esprit - qui 
éduque et nourrit les hommes et les femmes à devenir saints et transformés 
en Jésus. Enfin, je voudrais dire que désormais je veux vivre par Marie, 
avec Marie, en Marie et pour Marie, dans le but de vivre encore plus par 
Jésus, avec Jésus, en Jésus et pour Jésus, par la puissance du Saint-
Esprit, pour la gloire de Dieu seul ! 
 

Brenice Eno, Papouasie-Nouvelle-Guinée 
 
 
 
 
 

Saint Jean-Paul II et Saint Louis-Marie de Montfort 

 
 
Saint Louis-Marie de Montfort est très important pour l'identité 
spirituelle et missionnaire du Saint Pape Jean-Paul II. Dans les pages 
des oeuvres de notre Maître en spiritualité de "L'amour de Jésus en 
Marie", ce pape de Pologne a découvert une source d'eau et de 
lumière qui a renforcé et dirigé ses pas au cours de son pèlerinage de 
vie ! 
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AINT LAURENT-SUR-SÈVRE, France - Le dimanche 19 mai 2019 à 
17 heures, Mgr François JACOLIN, évêque de Luçon, a présidé la 
célébration de l'eucharistie à la basilique Saint Louis-de-Montfort 

dans le cadre de l'installation officielle de la relique du pape Jean-Paul II 
dans cette basilique. Avant cet événement, la basilique a organisé un 
triduum où conférences, adoration et de diverses autres activités ont fait  le 
point sur la relation entre Louis-Marie de Montfort et Jean-Paul II. 
 
Cette relique a été reçue par le P. Paulin RAMANANDRAIBE, Recteur de la 
basilique, des mains de Stanisłas card. Dziwisz, archevêque de Cracovie. 
Dans sa lettre du 15 janvier 2018, le cardinal Stanislas a expliqué que cette 
relique était "ex-sanguine" de Jean-Paul II. Ceci est indiqué dans le 
document joint pour l’identification de la relique. Le document a été signé 
par le cardinal lui-même, le 27 avril 2017. 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
L'installation de la relique du pape Jean-Paul II dans la basilique Saint 
Louis-Marie de Montfort est quelque chose de très remarquable! Ce n’est 
pas seulement parce que le pape est venu visiter la tombe de notre 
Missionnaire Apostolique le 19 septembre 1996, mais bien plus encore : 
Saint Louis-Marie de Montfort a été le Maître spirituel de Jean-Paul II et l’a 
fait croître en sainteté. Ce pape de Cracovie a déclaré: « Grâce à saint 
Louis-Marie Grignion de Montfort, j’ai compris que l’authentique dévotion à 
la Mère de Dieu est véritablement christocentrique, profondément enracinée 
dans le mystère trinitaire, et dans ceux de l’Incarnation et de la Rédemption 
». Par la suite, en l’an 2000, devant le public du congrès marial international 
réuni à Rome, il a déclaré : « Louis-Marie Grignion de Montfort constitue 
une figure de référence significative, qui m’a éclairé dans des moments 

S 
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importants de ma vie… L’accueil de Marie dans la vie, dans le Christ et 
dans l’Esprit introduit le croyant au cœur même du mystère trinitaire. » 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
Saint Louis-Marie de Montfort, prie pour nous ! 
Bienheureuse Marie-Louise de Jésus, prie pour nous ! 
Saint Jean-Paul II, prie pour nous ! 
 

Dola de SOL-ABAB 
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L'Esprit de la Pentecôte : 

La Jeunesse Catholique en Action ! 
 
 
Les jeunes doivent être conscients qu'ils ont une place et une 
responsabilité dans la vie de l'Église. 
 
 

UTENG, Flores, Indonésie - Du vendredi 7 juin au dimanche de la 
Pentecôte 9 juin 2019, s’est effectuée une rencontre de la Jeunesse 
Catholique de deux paroisses confiées aux Missionnaires 

Montfortains dans le diocèse de Ruteng: Paroisse Saint Louis-Marie de 
Montfort, à Poco, et Paroisse Saint Antoine de Padoue, à Mbeling. 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

R 
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Cette rencontre des jeunes a été organisée en considérant pour une fois 
que les jeunes ne sont pas l’objet du service missionnaire, mais les acteurs 
des services des Eglises locales et universelles. Les jeunes ne sont pas 
seulement destinataires, mais sont plutôt des partenaires dans la 
prédication de l’Évangile. Des programmes créatifs ont été présentés pour 
marquer cet événement de trois jours de rencontre destinée à socialiser 
cette prise de conscience. 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
On peut également dire que Saint Louis-Marie, au service des personnes 
malades, pauvres et souffrantes est une source d’inspiration pour ce groupe 
de jeunes. Ils ont donc été invités à être sensibles aux préoccupations de 
leur entourage et à agir de manière proactive. Dans l’esprit des célébrations 
de la Pentecôte, il a été rappelé aux participants à cette rencontre que leur 
foi ne devrait être ni lâche ni tiède et qu’ils doivent se tourner résolument 
vers l’avenir. 
 

Kosmas Ambo Patan, SMM 
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« Pour parvenir à l’état de l’Homme parfait, 
à la stature du Christ dans sa plénitude. » 

 
 
 

ONTCHÂTEAU, France - Avec beaucoup d’émotion le 10 juin passé 
au Calvaire, un groupe de 30 personnes environ a fait pour la 
première fois pour les uns,  ou renouvelé pour les autres, la 

Consécration à Jésus Sagesse éternelle par les mains de Marie. 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
Émotion pour ce lieu chargé d’histoire : la Chapelle au pied du Calvaire 
avec la statue du Christ de Père de Montfort et les autres souvenirs des 
évènements du Calvaire. 
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Émotion quant à la date choisie : le lundi de Pentecôte, férié en France. En 
2018 le pape François nous a fait le cadeau de continuer le climat de la 
Pentecôte avec la fête de Marie Mère de l’Église. Et la voilà Marie parmi 
nous, nous accompagnant sur ce chemin. 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

 
Émotion pour la célébration : sur la piste de 
celle que le Père de Montfort présidait pendant 
ses missions, nous avons fait souvenir de notre 
baptême avec l’aspersion de l’eau bénite. Nous 
avons vénéré le Livre des Évangiles après 
l’écoute de la Parole de Jésus qui nous confiait 
à sa Mère et nous confiait sa Mère. Nous avons 
accompagné notre acte de Consécration avec 
l’offrande de l’encens, avec un baiser à la copie 
de la statuette de la Vierge Marie, sculptée par 
le grand Missionnaire, qu’il amenait toujours 
avec lui. Le dernier acte a été notre signature en 
face du « Contrat d’Alliance » authentique signé 
par St Louis-Marie en 1709 ici à Pontchâteau, « 
Contrat » gardé avec une attention spéciale par 
la communauté des Missionnaires Montfortains. 
 
La célébration a été la conclusion d’un chemin 
qui a débuté en septembre dernier et qui, 
chaque mois, a vu les participants découvrir et 
suivre les enseignements de St. Louis, à l’aide 
de son petit livre ou encore mieux de la Lettre 
qui désire nous révéler le Secret de Marie. 
Admirable a été la fidélité aux rencontres, à la 
joie et à l’intérêt porté. Prières, enseignements, 
échanges, moments de fête ont marqué notre 
parcours annuel. 

 
Après la célébration, nous nous sommes retrouvés pour partager le repas 
fraternel.  Rendez-vous est pris en septembre prochain pour continuer le 
chemin… 
 
« Heureuse une âme en qui Marie, l'Arbre de vie, est planté ; plus heureuse 
celle en qui elle est accrue et fleurie ; très heureuse, celle en qui elle porte 
son fruit ; mais la plus heureuse de toutes est celle qui goûte et conserve 
son fruit jusqu'à la mort et dans les siècles des siècles. Ainsi soit-il. »  (St 
Louis-Marie, Secret de Marie, 78). 
 

Père Efrem Assolari, accompagnateur spirituel du groupe 
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L’ORDINATION AU DIACONAT DE 
PHILIPPE CAILLEAU 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

A VERRIE, France - Le 15 juin, à 16h, 
dans l'église Saint Maixent de La Verrie, 
l’évêque de Luçon, Mgr. François 

JACOLIN, a ordonné Philippe CAILLEAUD 

comme 57ème 
diacre permanent de 
son diocèse. En 
France, il existe 
actuellement 2 672 
diacres permanents. 
C’est une grâce 
pour l’Eglise. 
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Philippe (44 ans) et son épouse 

Hélène (41 ans) sont membres 

de l'Hospitalité Montfortaine à 

Lourdes. Le couple a quatre 

enfants. En tant que diacre, 

Philippe est ordonné pour servir 

les pauvres, la liturgie et la 

Parole de Dieu.  

 

Cette mission se déroule dans 

la vie familiale et 

professionnelle tout en prêtant 

attention aux personnes les 

plus vulnérables. 

 

Philippe, bon service! 

 

Dola de SOL-ABAB 

 



Pg. 22 
 

Jésus Vivant en Marie – no. 15, juillet 2019 
   

 

 
 
 

Oh ! Vierge Marie 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

 
 

Oh ! Vierge Marie, acceptez-nous dans votre cœur. 

Ce cœur qui a tant souffert. 

Ce cœur, meurtri par les plus profondes blessures 

qui, malgré nos péchés, nos trahisons, nos doutes, 

reste à jamais ouvert. 

 

Nous vous supplions d’étendre votre immense 

miséricorde sur cette terre déchirée par les guerres, 

les luttes fratricides. 

Cette terre où règnent cupidité, violence et égoïsme ! 

 

Que votre bonté, votre douceur, votre amour 

deviennent pour nous, l’essence même de notre vie. 

 

Que chaque instant de notre existence, soit le reflet 

de votre rayonnement et vienne atténuer vos peines. 
 

Elli-mac. 
 
 
 
 

Adresse 
MISSIONNAIRES MONTFORTAINS 

Viale dei Monfortani, 65, 00135 
Rome – ITALIE 

Tel (+39) 06-30.50.203 

Fax (+39) 06 30.11.908 

http://www.montfortian.info/amqah/ 


